

EL CORREO

Año XXII

Las suscripciones son por Pagos anticipados. Madrid, 1'50 pesetas al mes. Provincias, pesetas 5 trimestre en la Administración, y 5'50 por giro y comisionado. Portugal, 8 pesetas. Extranjero, 12 trimestre. Antillas y Filipinas, 15 pesetas, y países fuera de la Unión postal, pesetas 18. Número suelto, 5 céntimos.

MADRID
Sábado 15 de Junio de 1901

Se suscribe en la Administración del periódico y en todas las librerías de Madrid y provincias.—También se reciben en la Administración, comunicados y anuncios españoles y extranjeros a precios convencionales. Toda la correspondencia administrativa debe dirigirse a la calle de la Libertad, núm. 29, al Administrador de EL CORREO.

Núm. 7.701

LA HUELGA EN LOS CAMPOS

Ha procedido con cordura el señor Sagasta, en sus apreciaciones sobre la presente crisis en los campos, al presentar las dificultades dentro de su medida propia, porque las exageraciones, aunque sean de buena fe, fomentan a veces tanto los males como una campaña pesimista.

Desavenencias en algunos pueblos de Sevilla y de Cádiz entre patronos y obreros, han sido causa de que se suspendan las faenas agrícolas, pero el entorpecimiento ha sido pasajero, y si bien quedan latentes algunos disgustos y no falta gente discolosa que, más que el bienestar del obrero, busca la perturbación por sistema, puede afirmarse que estos trabajos se estreñarán ante el espíritu pacífico de la gente del campo, y que las labores continuarán para bien de jornaleros y propietarios.

La huelga agraria, consigna *El Imparcial*, refiriéndose a las impresiones del jefe del gobierno, que no ha producido daños considerables, pues aunque con lentitud, los trabajos de la siega no se han paralizado. Los huelguistas están conduciéndose con mesura, sin apelar a procedimientos de violencia, y las autoridades, auxiliadas por la discreción del jefe de la Guardia civil de Sevilla, merecen elogios por sus esfuerzos en buscar soluciones satisfactorias y en mantener el orden.

La excitación a la huelga ha venido de fuera; pero como no es posible sorprender *in fraganti* a los promovedores de ella, la ley viene a ser letra muerta para tales apóstoles. Así es que puede castigarse al obrero, y no es posible aplicar la ley al inductor, que es el principal responsable.

No cree el Sr. Sagasta, después de esto, que las obras públicas, por sí solas, resuelvan la crisis y sosieguen las pasiones, aunque siempre sería un bien el fomento de aquellas obras por su estrecho enlace con el progreso de la riqueza pública, y porque ofrecería nuevos medios de trabajo a los obreros que de él carecieran.

El Sr. Sagasta cree, en resumen, en presencia de los presentes males, y para evitar su agravación en el porvenir, que deben las Cortes discutir pronto una ley que fije de una vez y con claridad, sobre la base de la libertad del trabajo, aquellos límites que serían garantía del derecho de todos y que evitaran en cuanto sea posible violencias y confabulaciones odiosas, siendo posible que de cuestión tan importante se trate en el primer Consejo de ministros.

Claro es que aun la ley más discreta y más equitativa no ha de evitar las huelgas, ni creemos contenga el movimiento invasor de las clases obreras; pero no estorbará nunca que haya una pauta legal clara para que puedan reprimirse abusos, ya de capitalistas o ya de obreros, y que se establezcan principios de justicia y de equidad, protectores de la paz social.

LA CUESTIÓN DE GIBRALTAR

Influencia del imperialismo

Llamamos anoche la atención en nuestro *Balancé* sobre la pretensión de Mr. Gibson Bowles, de que necesita Inglaterra una nueva faja de territorio español alrededor de la plaza gibraltareña y en el tal fin, un ejército de 40.000 hombres.

Varios de nuestros colegas de la mañana prestan al asunto la atención que merece, y por su parte *El Liberal* manifiesta que tiene por muy probable que Mr. Gibson Bowles haya dicho lo que el telégrafo le atribuye, y en confirmación de su parecer recuerda estos antecedentes:

«Al autorizar en Abril para la publicación de su folleto al Sr. O'Neill capitán ilustradísimo de nuestra infantería, sólo el diputado inglés por única condición la de que reprodujese estas declaraciones suyas:

«Ningún hombre de Estado serio puede pensar, sin alarmarse, en el disentimiento

de dos pueblos que, como el inglés y el español, han estado unidos, han peleado juntos por las libertades de Europa y tal vez mañana habrán de volver a juntarse para las mismas empresas.

Las condiciones geográficas de ambos países y la situación política del Continente, exigen de consuno é imperiosamente que se estreche, no sólo por el interés mutuo, sino por el interés de Europa, la buena inteligencia entre Inglaterra y España.

Muy lejos ha estado de mi ánimo el suscitar enemistades y menos aún acciones hostiles ni en Gibraltar ni en parte alguna. Queremos conservar el Peñón en forma tal, que nuestro dominio sea ventajoso, como puede serlo, para ambas naciones, y constituya un motivo de unión y no de alejamiento. Carezco de autoridad para hablar en nombre del gobierno británico; pero creo que éste piensa como yo. En cuanto al pueblo inglés, hago más que creerlo; lo aseguro.»

LA CUESTIÓN RELIGIOSA EN FRANCIA

La ley de Asociaciones

París 14.—A las dos y quince de la tarde, y bajo la presidencia de M. Fallières, ha continuado en el Senado el debate sobre el proyecto de ley de Asociaciones.

Por 153 votos contra 89 se acuerda que se exponga en los Ayuntamientos el discurso pronunciado ayer por M. Waldeck Rousseau.

M. Goulaine se opone al proyecto, diciendo que es muy dado a producir luchas fratricidas.

M. Gouron protesta contra las afirmaciones hechas ayer por M. Waldeck Rousseau, y dice que las Asociaciones no tienen nada de inmoral ni de ilícito, ni nadie tiene derecho a impedir el libre ejercicio de la influencia, porque sería ir contra la libertad.

M. Descaltes dice que el informe sobre los bienes de las congregaciones es inexacto, y que es imposible considerar los tipos religiosos como ilícitos, inmorales ó contrarios al orden público.

Miliard, en nombre de la minoría de la comisión, dice que no votará el proyecto si no se hacen ciertas modificaciones, sobre todo en los artículos 13 y 14 concernientes a la enseñanza.

Asíde que con estas modificaciones, él y sus amigos votarán el proyecto, por creer que será un proyecto de pacificación.

Terminada con esto la discusión general del proyecto, mañana empezará por artículos.

Manifestación anticlerical en Marsella

Marsella 14.—Elementos anticlericales quisieron hoy entrar en la Catedral, donde se estaba verificando una función en honor del Sagrado Corazón.

Las puertas del templo fueron cerradas y los anticlericales entonaron delante de ellas la *Carmañola*.

A la salida de los fieles los acompañaron cantando la *Carmañola*, mientras los católicos cantaban entonando cánticos religiosos.

Se han hecho dos detenciones.

EL JUBILEO DE MAÑANA

El último número del *Boletín Eclesiástico de la diócesis de Madrid* publica el siguiente aviso:

«El Santo Jubileo»

Casi todas las parroquias de Madrid, con sus asociaciones y la mayoría de las cofradías, hermandades y colegios, han hecho las visitas preceptuadas para ganar el Jubileo de este Año Santo. El día 16 (mañana) harán las dichas visitas profesionalmente, y presididos por nuestro excelentísimo Prelado, todos los hombres que quieran agregarse, que serán algunos miles, haciéndose la primera visita en la Santa Iglesia Catedral, a las tres de la tarde, siguiendo después a San Ginés, Nuestra Señora del Carmen y San José, en que terminará el acto. Por concesión de S. E. L., los asistentes cumplirán esta condición de las visitas sólo con las de este día.»

LA INFANTERÍA DE MARINA

y el discurso de la Corona

Como haya asociado algunas dudas el párrafo correspondiente del discurso de la Corona, declaró ayer—según informes de *El Liberal*—el señor duque de Veragua que la organización que tiene el cuerpo no cabe dentro de la Marina, hasta el punto de que ni siquiera en los barcos tienen sitio adecuado, mucho menos ahora por el sistema complicado de maquinaria, existiendo además otras causas que demandan imperiosamente la reducción a los límites propios y naturales de las funciones encomendadas a la infantería de Marina.

Al logro de este fin—dijo—encamina la reforma, que detallaré cuando redacte el proyecto de ley oportuno, sin que deje de prestar el cuerpo citado los servicios de arsenales, ni haya, por tanto, separación de la Marina.

Lo que ocurrirá es que pasarán al ejército para el ascenso al generalato, que no tendrán dentro de su cuerpo, porque tampoco es esto necesario a la Marina, y es justo no regalarles recompensas merecidas a que tienen derecho.

ATENEO

Junta general

Mañana domingo, de nueve a doce de

la mañana, se celebrará junta general extraordinaria para la elección de los cargos vacantes en la junta de gobierno.

FRANCIA Y MARRUECOS

Embajada marroquí

París 14.—La embajada marroquí ha visitado esta mañana en Tolón al almirante Gigon, prefecto marítimo; al general Joly, gobernador y a M. Micholot, alcalde. Les acompañaba el cónsul de Tánger y el funcionario del ministerio de Negocios Extranjeros, M. Blanchard.

Esta tarde han visitado al almirante Maigret a bordo del acorazado *Saint Louis*, siendo obsequiados con un lunch. Después visitaron el buque ruso *Khababy* y el arsenal.

Mañana saldrá la embajada para Marsella.

Trae muchos y ricos regalos del Sultán para M. Loubet, consistentes en sables, tapices, armaduras, trajes, dorados y magníficos caballos árabes.

M. Revoil, que ha venido con la embajada, ha declarado que el viaje de ésta tiene una importancia diplomática decisiva, a causa de la presencia en ella del ministro de Negocios Extranjeros del Sultán.

En la región del Tuat

Tánger 14.—Entre las satisfacciones que ha obtenido Francia en el reciente incidente diplomático con el imperio marroquí, figura en primera línea la de que el Sultán haya expresado de modo claro y terminante, que no admite lugar a dudas, el sentimiento por las recientes correrías de parte de las tribus de los berberes contra los puertos y regiones del Tuat.

Este hecho implica por parte del gobierno marroquí el reconocimiento de la soberanía de Francia en el territorio del Tuat, a pesar de las antiguas platónicas pretensiones de las tribus de los berberes de las regiones del Tuat.

En concepto de caracterizadas personas, este es el mayor y más significativo triunfo que ha obtenido el ministro M. Revoil en su afortunada gestión diplomática.

HUELGAS

En Carmona

Sevilla 14.—Contina en distintos pueblos la huelga de braceros del campo.

En Carmona la intranquilidad de patronos y labradores ajeja la esperanza de una pronta solución al conflicto agrícola.

En Carrión de los Céspedes, a consecuencia de las prestaciones de los otadores de la Asociación Internacional de obreros, los trabajadores han acordado declararse en huelga si no se aprueban las nuevas tarifas.

En ellas piden jornal de tres pesetas y comida para las faenas del riego, y cuatro para los trabajos de azafón.

Los huelguistas recorren las haciendas invitando a los compañeros a dejar los trabajos.

En Sevilla

Sevilla 14.—Hoy ha reinado gran intranquilidad entre los fundidores declarados en huelga, por haberse dicho que los propietarios piensan reanudar sus trabajos con trabajadores forasteros.

En Cádiz

Cádiz 13.—La huelga de carboneros de esta capital sigue sin tener solución, por empeñarse los jornaleros en que los contratistas vayan a su círculo para tratar con ellos, mientras que los contratistas, a su vez, se obstinan en que sean los obreros los que vayan a buscarlos para proponer las bases de arreglo.

El gobernador civil, viéndose que en el fondo unos y otros están dispuestos a ceder, sin separarse ya más que una cuestión de amor propio, ha conseguido que el sábado se reúnan en su despacho obreros y patronos.

Todo hace creer que en esa reunión que dará solución al conflicto.

La prensa elogia el tacto del gobernador.

EN LA CÁMARA FRANCESA

La cuestión de Argelia.—Gran tumulto.—Expulsión de un diputado.—Se reanuda la sesión.—Discurso del jefe del gobierno

París 14.—En la Cámara de los diputados, en el curso de la interpelación de la Argelia, el diputado por dicho distrito y jefe del grupo de unionistas, M. Drumont, ha atacado violentamente al prefecto M. Luland, calificándole de asesino, y al procurador de la República M. Jon, calificándole de magistrado infame.

Estas palabras promovieron un gran tumulto.

No se oían más que voces, gritos y campanillazos presidenciales; M. Deschanel le llama al orden, e invita a M. Drumont a que retire sus palabras.

Insistió el diputado antisemita en mantenerlas, y se repitió el escándalo.

M. Deschanel, llama nuevamente al orden a M. Drumont, mandando se consignen sus palabras en el acta, pero el diputado por Argelia, insiste diciendo que el gobierno tiene ministros como Monis y Lansaran, es muy natural que conserve tales funcionarios.

Aumentó el tumulto, y la Cámara, a propuesta del presidente M. Deschanel, acordó de sesión temporal.

M. Drumont se niega a abandonar la sesión de sesiones.

M. Deschanel se cubre, y abandona el salón.

Los ujieres desalojan las tribunas, y al salón entra el comandante de guardia con un grupo de soldados íntimos a Drumont a que salga, como lo verifica el diputado antisemita, dando gritos de: ¡Abajo los judíos! ¡Viva el ejército!

Después de este incidente volvió a reanudarse la sesión, pronunciando el jefe del gobierno, M. Waldeck Rousseau un largo discurso exponiendo la situación de la Argelia y negando que los recientes sucesos sean síntomas de insurrección, sino explosiones del fanatismo musulmán.

Elogia a los colonos y consigna la necesidad de hacer reformas administrativas.

Hizo la historia de los desórdenes de Argel, defendiendo al prefecto M. Luland, y su propósito de mantenerle en su puesto.

Después han pronunciado discursos atacando al prefecto M. Luland, los diputados Lassies y Charles Bernard, lo que ha reproducido los desórdenes tumultuosos.

Finalmente, se ha aprobado el orden del día, que es aceptado por el gobierno, diciendo que la Cámara, reprobando todos los fanatismos y todas las querrelas de raza y religión, aprueba las declaraciones del gobierno y cuenta con su acción para asegurar en la Argelia la seguridad indispensable al desarrollo de la obra de colonización, en interés de las clases trabajadoras francesas é indígenas.

LA PLAZA DE CEUTA

Ceuta 14.—En el banquete ofrecido al diputado Sr. Ojeda por el partido liberal local, dijo el diputado por Algeciras que las defensas no compensarán los enormes sacrificios hechos por España, y precisando la urgente necesidad del artillado, para asegurar la puerta de entrada a nuestros ideales sobre Marruecos.

Se lamentó de que el elemento civil no disfrutase las libertades que la Constitución concede.

Se condolió de la carencia de puertos de refugio y de la falta de una Aduana nueva, que atraerán el comercio y la riqueza, afirmando así el predominio de España en el comercio de Ceuta.

Marruecos.—Discurso, diéronse vivas a España y a Ceuta, en medio de nutridos aplausos.

COMISION DE ACTAS DEL CONGRESO

La comisión de Actas del Congreso dió ayer dictamen de 370.

La comisión celebrará vista pública el lunes a las nueve y media de la noche para las actas de Chinchón, Elbaio y Argreda.

También se celebrará vista pública para las actas de Castrojeriz, Tarragona (circunscripción), Guadix, Astorga, Sevilla, Baza, Murcia, Cazalla y La Bisbal.

Han quedado en estudio las actas de Avila, Morón, San Clemente, Rivadeo, Sueca, Balaguer, Alcañices, Nules y Salas de los Infantes.

El acta de la Seo de Urgel ha pasado a ponencia.

VIAJE DE FRANCISCO JOSÉ A PRAGA

El viaje del Emperador de Austria a la capital histórica del reino de Bohemia, es el acontecimiento de actualidad en todo aquel imperio.

Por primera vez, desde hace diez años, Francisco José pasará algunos días en dicha ciudad, donde habitará el antiguo castillo del Hradsechin, que domina la vieja Catedral donde se conserva la corona de San Wenceslao. Después de Praga, ciudad completamente checa, visitará el Emperador varios pueblos alemanes de las riberas del Elba y regresará a Viena el lunes 16 del actual.

En su viaje le acompañan: el primer ministro M. de Hober, un ministro de nacionalidad alemana, M. de Hartel, otro de nacionalidad checa, M. de Rezek y un séquito de 340 personas, número verdaderamente inusitado tratándose de viajes del Emperador de Austria.

En cambio no va con él ningún archiduque, ni aun el archiduque heredero Francisco Fernando, tan popular en Bohemia desde su matrimonio con la princesa Chotek.

La población hallase profusamente engalanada desde la plaza de San Wenceslao a las orillas de la Ultava y hasta la punta del Hradsechin, con banderas amarillas y negras, colores del imperio austriaco, y encarnadas y blancas, colores del reino de Bohemia.

Véase además multitud de guirlandas, entre cuyo follaje se divisan las iniciales de Francisco José, las coronas de San Wenceslao y los leones de la Bohemia.

Durante la noche, la ciudad de las cien torres está iluminada profusamente con luz eléctrica.

El Emperador asistirá sucesivamente a representaciones del teatro checo y del teatro alemán, y a recepciones en el palacio del gran mariscal de la Dieta de Bohemia, príncipe Jorge Lobkowitz (checo) y en el del conde Oswald Thun-Salen (alemán). El monarca, de una parte, y las corporaciones de Bohemia, por otra, han procurado huir de todo lo que pudiera originar susceptibilidades y divisiones, con objeto de no desnaturalizar un viaje al que el pueblo ha dado un marcado carácter nacional.

El Emperador dará banquetes de gala y numerosas audiencias.

Toda la nobleza de Bohemia, checo y alemana, ha llegado a Praga con motivo de estas fiestas: los Lobkowitz, los Schwarzenberg, los Harrach, los Scheeborn, los Anersperg, los Thun y cuantos nombres ilustres han figurado en la historia de Austria y de Bohemia desde hace tres siglos.

Por telégrafo

Viena 14.—La estancia del Emperador Francisco José en Praga está dando motivo a entusiastas manifestaciones de adhesión monárquica.

Ayer tarde se trasladó al Babaratch, donde fué recibido ante un arco triunfal por las notabilidades del distrito.

El público alemán al Emperador con gran entusiasmo.

Francisco José visitó luego el túnel ó mina de canalización de fluido eléctrico

en Holeschowitz, y por último la Academia de Sieskash.

Por la tarde se celebró un banquete de gala, a que asistieron ministros y señores diputados de los Parlamentos austriaco y húngaro.

Terminada la comida, el Emperador y rey estuvo con su acompañamiento en el teatro Nacional de Bohemia, donde se dió una función de gala.

VIAJANTES DE COMERCIO EN EL EXTRANJERO

Los agentes viajantes de comercio—precisamente de nacionalidad española,—que se dediquen a la colocación de productos nacionales en el extranjero y deseen inscribirse en la matrícula abierta en el Centro de información Comercial del ministerio de Estado deberán atenerse a las siguientes condiciones:

1.ª La solicitud de inscripción se dirigirá al excelentísimo señor ministro de Estado, acompañada de certificados de dos casas de comercio ó entidades mercantiles de notoria responsabilidad, con informes favorables del solicitante. También deberá presentarse una nota en la cual declare el interesado los países y lenguas extranjeras que conozca, así como los artículos a cuya colocación se haya dedicado.

2.ª Al expedirse el billete de identidad facilitará cada socio un retrato suyo, fotografiado, que irá pegado en dicho billete.

3.ª Este billete de identidad deberá ser rehabilitado cada año, mediante la presentación de la cédula personal en el centro de información comercial, si el interesado estuviere en España, ó ante los agentes consulares de la nación, si se hallare en el extranjero; en este caso, previa obtención del correspondiente certificado de nacionalidad.

4.ª Cada vez que se rehabilite un billete de identidad, el interesado hará constar si continúa ejerciendo su profesión en las mismas condiciones que se expresan en su citado billete, ó si se dedica a otros artículos.

La matrícula está abierta desde hoy 15.

DESDE BARCELONA

Barcelona 15.—Dícese que los diputados catalanistas trabajarán en pro del concierto económico.

El alcalde se ha declarado partidario de la cuota fija y el reparto proporcional realizado por una corporación respetable que ofreciera garantías.

Se partidario también de la supresión de investigaciones molestas para el contribuyente, y ha manifestado que para llegar al concierto económico no se debe ni admitir otro camino que la legalidad.

Como consecuencia lógica del concierto que se solicita, algunas sociedades piensan pedir, para que no se prejuzgue la cuestión, que se suspenda la real orden anunciando el arriendo de las contribuciones.

LOS INGLESES EN EL TRANSVAAL

Lo que dice el doctor Leyds

Bruselas 14.—El doctor Leyds, representante del Transvaal, ha declarado que debe renunciarse en absoluto a la esperanza de que cesen las hostilidades.

Mistress Botha ha afirmado, según el mencionado doctor Leyds, que las pérdidas de los boers durante la guerra no equivalen a la tercera parte de las cifras oficiales inglesas.

El espíritu de los combatientes boers es excelente, al decir de la viajera.

¿Qué será?

Bruselas 14.—La *Independencia Belga* dice que Krüger comunica telegráficamente con el gobierno del Transvaal, y añade que se debe esperar un verdadero golpe teatral en los sucesos de la guerra del Transvaal.

Añade que jamás tendrán los boers circunstancias más favorables para hacer una paz honrosa.

Además se dice esta tarde que la señora de Botha no irá a La Haya hasta dentro de una semana después del acto que realizará Krüger, añadiendo que solfata una y decisiva etapa para hacer la paz.

Los voluntarios de la City

Londres 14.—Sección voluntarios de la City, repatriados del África del Sur, han asistido a una ceremonia religiosa de gracias en la Catedral de San Pablo.

Asistió también el Lord Mayor.

NOTICIAS DE SOCIEDAD

La Sociedad Madrid Polo Club ha publicado el programa de las reuniones que ha organizado para los días 17, 18, 21, 24 y 25 del corriente, y que verificarán en el Hipódromo de la Castellana.

El programa comprende *gynkavas*, *tournameos* y *irras* pacíficas de polo. Para estas últimas han conseguido premios S. M. la Reina Regente y S. A. R. R. los Príncipes de Asturias é Infanta doña Isabel.

Las carreras serán tres en cada uno de los tres primeros días, más una partida de polo, y en el programa partida de polo.

A demás de los premios otorgados por las personas Reales, han concedido otros las duquesas de Albs, Montellano y Santo Mauro; marquesa de Manzanedo, condesa de Villagonzalo y señora de Osuna.

Serán jueces de salida y llegada el duque de Arión y conde de Benalúa.

Formarán el jurado los dos citados señores, en unión de los marqueses de la Mina, Torrealba y Santo Domingo.

—Aunque la duquesa viuda de Bailén tiene en su palacio de Ayte de San Sebastián a una comunidad religiosa, ésta no tomará posesión de aquella residencia hasta pasado el verano, con objeto de que puedan alojarse allí durante la jornada sus altezas reales los Príncipes de Asturias.

—Las moñas que lucirán los domingos mañana en la corrida de Beneficencia, las re-

gala: S. M. la Reina, SS. AA. la Princesa de Asturias y la Infanta Juana Isabel, la duquesa de Santo Mauro, la marquesa de la Laguna, la princesa de Wrodo y la señora de Moret.

NOTICIAS DEL EXTRANJERO

Duelo entre príncipes.—Un escándalo en Nápoles

Londres 14.—Varios periódicos se hacen eco de una noticia que ha producido profunda sensación en todos los círculos, y muy particularmente en los de la corte.

La reina Pia de Portugal

Roma 13.—La reina Pia de Portugal, acompañada de su hijo el duque de Oporto, salió esta mañana de Módena para esta capital con objeto de asistir al bautizo de la princesa Yolanda.

Periódicos castigados

París 14.—El Tribunal correccional de Niza ha dictado sentencia en el proceso por difamación intentado por el barón Scopa, oficial italiano, á varios periódicos que anunciaron su expulsión del territorio francés.

El marqués de Villalobar

París 14.—El marqués de Villalobar recientemente nombrado primer secretario de la embajada de España en Londres, saldrá mañana en el sud expreso para Madrid, á fin de conferenciar con el ministro antes de tomar posesión de su nuevo puesto.

La escuadra inglesa

Gibraltar 14.—El crucero Pegasus saldrá mañana de aquí para unirse á la escuadra inglesa del Mediterráneo, que llegará á la rada de Tetuán el martes próximo.

Una catástrofe

San Petersburgo 14.—Un formidable incendio ha destruido en parte los astilleros de construcción naval de la isla Galea. Las llamas cruzaron el río Neva y redujeron á cenizas varios almacenes militares. Las pérdidas se calculan en unos 10 millones de rublos.

Violenta tempestad

Berlín 14.—Una tormenta ha destruido parte de los edificios donde está instalada la Exposición internacional de bomberos. Un secretario de la legación de Chile y otras personas fueron heridos por los hilos del telégrafo y del teléfono, arrancados por la tormenta.

Boda de príncipes

Viena 14.—Se anuncia el próximo matrimonio del príncipe Fernando de Bulgaria con la princesa Xenia de Montenegro, hermana de la reina Elena de Italia.

ENTIERRO DE D. LEOPOLDO ALAS

Oviedo 14.—Ha sido trasladado el cadáver del Sr. Alas desde la casa mortuoria á la Universidad. El féretro ha sido conducido á hombros de los catedráticos Sres. Posada y Altamira y el secretario de la Universidad y el vicesecretario.

así lo ha dispuesto la familia del finado, respondiendo á opiniones emitidas por Alas. A las once y media salió al entierro de la Universidad, después de rezarle un responso.

Homenajes póstumos

El Ayuntamiento pondrá el nombre de Leopoldo Alas á una de las calles de la capital, y erigirá un suntuoso mausoleo al escritor insigne. La Universidad pondrá su retrato en la sala de sesiones y editará sus obras más eximidas.

CONGRESO DE PROFESORES Y PERITOS MERCANTILES

Quinta sesión

La sesión que anoche celebró el Congreso de Peritos mercantiles comenzó á las diez, presidiéndola el Sr. Canalejas. Púsose á discusión el tema cuarto: importancia de la contabilidad por partida doble, sus ventajas y medios eficaces para su inmediato planteamiento en las oficinas públicas, en los escritorios de los comerciantes y en las transacciones del pequeño comercio.

LA ESCUADRA INGLESA

Palma 13.—La escuadra inglesa que manda sir Thiers ha salido con rumbo para Málaga. Dicha escuadra se compone de 39 buques entre acorazados, cruceros, transportes, torpederos y avisos.

TORMENTAS Y DESGRACIAS

En Manzanares

Manzanares 13.—Una mujer, llamada Joaquina Camacho, fué muerta ayer por una chispa eléctrica en Villarta de San Juan.

En Segovia

Segovia 14.—A las dos de la tarde ha descargado una terrible tormenta. Una chispa eléctrica mató al pastor Mariano Velasco, de trece años de edad y vecino de Zamarramala, que se encontraba cuidando el ganado en el sitio denominado los Carabanchales, próximo á esta capital.

En Albacete

Albacete 14.—En el sitio llamado El Matorral, término de Chinchilla, una chispa eléctrica mató ayer al joven de diecisiete años, Manuel Caminero Martínez.

En Soria

Soria 14.—El furioso temporal de ayer ha producido efectos desastrosos en los sembrados y en las huertas, y los agricultores y hortelanos han quedado en la miseria.

En Almería

Almería 14.—La palanca golista, Teresa, que de Palma de Mallorca se dirigió á Huelva tuvo que entrar aquí de arribada forzosa á causa del temporal. El tripulante Jaime Más, de diecisiete años, fué despedido de lo alto del palo mayor, y al caer sobre cubierta se rompió las piernas.

La cuestión Frégoli

Las diferencias existentes entre Frégoli y la empresa Berristia, han llegado á feliz término. Las bases para el amistoso arreglo, son las siguientes: Que hoy se celebre la última representación del artista italiano en el Moderno.

UN NIÑO MUERTO

Atropellado por un tranvía. Un tranvía eléctrico atropelló ayer tarde en la calle de San Bernardo, á un niño de nueve años, que trató de cruzar de una acera á otra, dejándole completamente destruido.

Bizkaitarras y catalanistas

Bilbao 14.—Ha salido para Barcelona D. Felipe Zabala, acompañado de dos de sus amigos.

El Sr. Zabala lleva el Mensaje que los nacionalistas vascongados dirigen á los diputados catalanistas. En Barcelona se hallan los otros señores que componen la comisión encargada de hacer entrega del referido Mensaje. Estos señores son D. Francisco Macía, D. Nicolás de la Fuente y D. Alfredo Beheva.

EXPLOSION EN UNA FÁBRICA

Catorce muertos y dieciséis heridos. París 14.—A las once y media de la mañana ha ocurrido hoy una terrible explosión en la fábrica de cartuchos de Gevelot, establecida en Issy-les-Moulineaux, cerca de París.

La explosión produjo un formidable estampido que se oyó á grandes distancias, causando en algunos puntos profunda alarma. Hubo varias detonaciones sucesivas. La más violenta fué la que produjo el hundimiento del taller.

En un radio de 500 metros han quedado hechos añicos todos los cristales. A consecuencia de la explosión está ardiendo la fábrica.

Han muerto 14 personas y han resultado heridas 16, entre ellas varias mujeres. El presidente de la República, M. Emile Loubet, en cuanto tuvo noticia, envió al comandante M. Chabot, del cuarto militar, para que expresara su sentimiento al alcalde del pueblecillo de Issy, con encargo de que transmitiere el pésame á las familias de las víctimas.

Ordenó también M. Loubet que se enviaran carruajes de las ambulancias militares, y él se trasladó en persona al hospital á visitar á los heridos.

Recibense detalles horribles de la explosión. Un cochero que estaba parado á la puerta de la fábrica en el momento de la explosión, fué lanzado del pescante á una distancia de diez metros.

Uno de los cadáveres, el de una mujer, fué lanzado á otros veinte metros sobre la cubierta de otro edificio.

El cadáver de la desgraciada tenía el vientre abierto. Se necesitó bajarlo del techo con unas cuerdas.

El presidente de la Cámara de diputados M. Paul Deschanel ha enviado un expresivo telegrama al alcalde de Issy.

El Consejo general ha votado esta tarde un crédito de 1.500 francos para las víctimas. Hay varios heridos en estado desesperado.

LA ESCUADRA INGLESA

Palma 13.—La escuadra inglesa que manda sir Thiers ha salido con rumbo para Málaga. Dicha escuadra se compone de 39 buques entre acorazados, cruceros, transportes, torpederos y avisos.

La marinería ha desembarcado para hacer provisiones. El viaje de esta escuadra se dice que guarda relación con los asuntos de Marruecos.

TORMENTAS Y DESGRACIAS

En Manzanares

Manzanares 13.—Una mujer, llamada Joaquina Camacho, fué muerta ayer por una chispa eléctrica en Villarta de San Juan.

En Segovia

Segovia 14.—A las dos de la tarde ha descargado una terrible tormenta. Una chispa eléctrica mató al pastor Mariano Velasco, de trece años de edad y vecino de Zamarramala, que se encontraba cuidando el ganado en el sitio denominado los Carabanchales, próximo á esta capital.

En Albacete

Albacete 14.—En el sitio llamado El Matorral, término de Chinchilla, una chispa eléctrica mató ayer al joven de diecisiete años, Manuel Caminero Martínez.

En Soria

Soria 14.—El furioso temporal de ayer ha producido efectos desastrosos en los sembrados y en las huertas, y los agricultores y hortelanos han quedado en la miseria.

En Almería

Almería 14.—La palanca golista, Teresa, que de Palma de Mallorca se dirigió á Huelva tuvo que entrar aquí de arribada forzosa á causa del temporal. El tripulante Jaime Más, de diecisiete años, fué despedido de lo alto del palo mayor, y al caer sobre cubierta se rompió las piernas.

La cuestión Frégoli

Las diferencias existentes entre Frégoli y la empresa Berristia, han llegado á feliz término. Las bases para el amistoso arreglo, son las siguientes: Que hoy se celebre la última representación del artista italiano en el Moderno.

UN NIÑO MUERTO

Atropellado por un tranvía. Un tranvía eléctrico atropelló ayer tarde en la calle de San Bernardo, á un niño de nueve años, que trató de cruzar de una acera á otra, dejándole completamente destruido.

El médico de la Casa de Socorro se trasladó al sitio de la ocurrencia. El tranvía, con el cadáver del niño bajo las ruedas, quedó detenido en la citada calle de San Bernardo, frente á la de la Palma.

El Juzgado de guardia se constituyó en el lugar de la desgracia, á las siete y me-

dia de la tarde llegaba el furgón de la Fuderaría, procediendo á recoger los restos ensangrentados del pobre niño. Este vestía pobremente, blusa azul y botas muy deterioradas.

Su cadáver, mutilado horriblemente por el llamado salvavidas, tenía todos los intestinos fuera. El coche que ha causado el atropello es el gris núm. 133.

El niño se llamaba Apolinar Martínez Lagunilla, y vivía con su madre, portera de la calle de la Palma, núm. 61. Fué reconocido el cadáver en la Casa de Socorro, donde acudieron más de 2.000 personas.

TIRO NACIONAL

Concurso provincial de Madrid. Con gran concurrencia y animación co-

menzó ayer el concurso provincial de tiro organizado por la representación de Madrid en su polígono de la Moncloa, donde con escasos recursos se han hecho las obras necesarias para efectuar los ejercicios de fuego.

Las tribunas hallábanse ocupadas por distinguido público. Las músicas del 4 y 10 de cazadores amenizaban el acto.

Verificóse el concurso militar con fusil Mauser, blanco de silueta de infante, cinco disparos á 400 metros. Matriculáronse 76 tiradores, de los cuales obtuvieron el triunfo D. Julián Zárate, D. Teodoro López y D. Miguel López.

Los premios, por su orden respectivo, fueron 200 pesetas y medalla de plata del Ilustre Colegio de Abogados, 150 pesetas y medalla de bronce de la Compañía Transatlántica y 100 pesetas y medalla de bronce de la misma Compañía.

EDICION DE LA NOCHE

NOTICIAS DE ITALIA

Roma 8 Junio. El acta de nacimiento de la princesita Yolanda.—La reina Margarita y las damas de la corte. —Presentación de la augusta recién nacida.—La falda de bautizo y los «porte-enfant».—Regalos de la reina Margarita.—Los trajes de la nodriza.

Por primera vez, después de la muerte del rey Humberto, la reina Margarita ha abandonado sus crepones de luto para presentarse el miércoles último en la ceremonia de extender el acta de nacimiento de la princesita que acaba de dar á luz la reina Elena.

A eso de las diez y media, de la mañana empezaron á afluir al Quirinal los invitados á este solemne acto. Cuatro carrozas doradas, pertenecientes al Municipio, y que presentaban un hermoso golpe de vista con sus caballos ricamente enjaezados y sus cocheros y lacayos vestidos con la tradicional librea gran y oro, conducían al sindaco (alcalde), D. Próspero Colonna, y á varios distinguidos miembros de esa corporación, entre los que se contaban algunos pertenecientes al partido conservador, como el conde de San Martino y los comandantes Tito y Alibrandi.

Las presidencias y mesas de ambas Cámaras acudieron también en carruajes de gala, y pocos momentos antes de las once entraba en el Quirinal la reina Margarita, quien durante el trayecto que media desde su palacio hasta el de su augusto hijo, no había cesado de ser aclamada y aplaudida por la inmensa muchedumbre que invadía las calles del tránsito. La reina iba acompañada de sus damas, la marquesa de Villamarina, que durante el anterior reinado ejercía el cargo de camarera mayor, y de la princesa Pallavicini. Una escolta de coraceros seguía al regio carruaje, que iba precedido por trompeteros á caballo. Su majestad, visiblemente emocionada, saludaba á la multitud con el mayor afecto, y su radiante belleza parecía reavivada con los esplendores de una preciosa toilette de moiré blanco, cuyo cuerpo alto, adornado de encajes, casi desaparecía en el delantero, por la confusión de hilos de perlas del famoso collar, que tantas veces lució en sus días felices la hoy triste viuda del malogrado soberano. En la cabeza llevaba la reina una peineta y algunas agujas de perlas y brillantes.

La ceremonia tuvo lugar en el gran salón de baile, cuyas paredes están cubiertas de brocado amarillo. Los muebles son encarnados con oro, y en todas partes se veía gran cantidad de flores, como si se tratase de alguna fiesta de baile ó recepción oficial.

La entrada de la reina Margarita en la sala produjo un murmullo de admiración y simpatía, y momentos después aparecieron la princesa Milena de Montenegro, acompañada de su dama, señora Reunkom, y la duquesa de Génova, bisabuela de la recién nacida princesa.

La madre de la reina Elena llevaba el tradicional traje de su país, el Principado de Montenegro. Dicho traje consistió en falda de raso color malva; cuerpo en forma de chaquetilla ó bolero encarnado, bordado de arabescos de oro; capa azul, y en la cabeza una pequeña gorra encarnada.

La duquesa de Genova, dama de distinguidísima figura, vestía de raso blanco. De este color eran también las toilettes de las damas de la corte, princesa Venosa, princesa Brancaccio, princesa de Paterno, condesa Tavema y marquesa Calabriní.

Acompañado de su hermano político, el príncipe Mirko, apareció S. M. el rey, que llevaba el uniforme de general, el gran collar de la Annunziata, las principales decoraciones italianas y la del principado de Montenegro, llamada de la Independencia.

El príncipe Mirko vestía su traje nacional, esto es, uniforme muy vistoso azul y oro. Después que la banda colocada en el patio terminó de tocar el himno nacional italiano, el conde Gianotti, por indicación del rey, invitó á todos los presentes á que se sentaran.

Transcurrieron unos minutos y una de las puertas del salón se abrió, dando paso á la dama de corte de servicio de aquel día cerca de la reina Elena, condesa Maria Costa della Trinitá, la cual, en una canastilla ó bandeja de las llamadas «porte-enfant», cubierta de ricos encajes, llevaba á la princesa Yolanda. La augusta niña desaparecía entre un montón de encajes

antiguos, tradicionales en la casa de Savoia, y agitaba vivamente sus bracitos, como si aquella riqueza la estorbaba. Su cabecita estaba cubierta por una gorra toda de encaje.

Todas las miradas se volvieron al interesante grupo formado por la condesa della Trinitá, dama de hermosa figura, que vestía magnífico traje de raso blanco adornado de encajes, y lucía valiosas joyas, y por la niña criaturita, que apenas se destacaba entre los delicados encajes que la cubrían.

Durante la ceremonia de extender el acta de nacimiento, la princesita no cesó de agitar sus bracitos, y miraba á todas partes sin exhalar, sin embargo, ni el más leve gemido. Podría asegurarse que la augusta niña empezaba desde sus primeros días á conducirse con toda dignidad en las ceremonias palatinas. Exa minada ésta á que nos referimos, después de firmada el acta por el rey, el marqués de Rudini, el presidente del Senado y algunos otros personajes, la condesa della Trinitá dió una vuelta por el salón, presentando la recién nacida á las personas reales, á los representantes de las Cámaras y á los demás invitados.

Inmediatamente marchóse la condesa con su preciosa carga, mientras que varios servidores, con la librea palatina de gala, servían en grandes bandejas de plata, copas de Champagne que eran bebidas á la salud de la princesita.

La reina Margarita ha regalado á ésta dos preciosos «porte enfant á mosas», como aquí se llaman por afectar la misma forma de la casticita en que aquí fué recogido por la princesa egipcia. Estos «porte-enfant», destinados á la hija del rey Víctor Manuel, han sido confeccionados en Milán con encajes facilitados por la reina Margarita, quien se ha desprendido, para tal objeto, de varios de los riquísimos ejemplares con que cuenta su incomparable colección. El «porte-enfant» de diario para la princesita es de muselina blanca salpicada de capullos de rosa bordados en plata, viso de seda azul y valiosísimos encajes. El otro «porte-enfant», que se estrenará el día del bautizo, es todo blanco y desaparece entre un montón de encajes del mayor precio, colocados con tanto arte como gusto.

La falda de bautizo es también regalo de la reina Margarita. Está hecha de un encaje de una pieza de extraordinario mérito, colocado sobre un viso de crespón de China blanco.

También la reina madre ha querido regalar los trajes de gala que llevará la nodriza. Esta, según deseos de la reina Elena, vestirá el traje de las aldeanas montenegrinas, á cuyo fin la reina Margarita ha encargado á las hermanas de San Vicente de Paul de Roma que confeccionen dicho traje, labor que dirige personalmente la princesa Milena. El vestido consiste en cuerpo de terciopelo negro bordado de oro, falda encarnada ó azul bordada de oro y adornada de encaje de plata y gorra de terciopelo, igualmente bordada de oro.

El bautizo

(Por telégrafo) Roma 5.—A las once de la mañana de hoy se ha celebrado el bautizo de la princesa Yolanda, hija de los reyes de Italia. Asistieron á la ceremonia el rey, las reinas Margarita y María Pia, los príncipes de Montenegro, duque de Oporto, príncipe Mirko, otros príncipes y princesas, ministros de la Corona y altos dignatarios.

El impuesto de utilidades

en Francia. París 15.—Anoche la comisión de Presupuestos tomó acuerdo sobre la debatida y transcendental cuestión del impuesto sobre las utilidades con carácter gradual.

Por 16 votos contra 15 decidió informar en sentido favorable al proyecto suprimiendo cuatro contribuciones directas, sustituyéndolas con un impuesto sobre las utilidades.

Dicha reforma se establecerá en el presupuesto de 1902.—Fabra.

LA EMBAJADA MARROQUI EN INGLATERRA

Londres 15.—El marqués de Salisbury recibió á la embajada marroqui, cambiando con ella frases de afectuosa cordialidad.

El general Roberts visitó después al embajador, quien entregó á aquél de parte del Sultán un magnífico sable de honor.—Fabra.

D. PEDRO REYES

Esta mañana ha fallecido repentinamente D. Pedro Reyes, jefe de Administración destinado en el ministerio de Agricultura.

Era el finado un funcionario modelo de laboriosidad, muy entendido en Adminis-

tración y persona que por su honradez y rectitud se hacía estimar de sus jefes y subalternos.

Mas de cuarenta años ha prestado relevantes servicios; antes en el ministerio de Fomento, y recientemente en Agricultura. En tan largo lapso de tiempo jamás intriguó para desempeñar los codiciados cargos que existen en dicho ministerio.

Por esto, y por sus apreciables condiciones de funcionario, su muerte ha sido sumamente sentida entre sus compañeros. Descansa en paz!

COSECHAS PERDIDAS

En Minglanilla

Cuenca 14.—El alcalde de Minglanilla telegrafía, que en la madrugada de hoy tres nubes consecutivas han descargado sobre dicho término municipal gran cantidad de granizo, seguido de lluvia torrencial, quedando destruidas por completo las cosechas de cereales y viñedos, único medio de subsistencia para el vecindario. Anuncia dicho Alcalde, que por correo ampliará detalles de lo ocurrido y perjuicios originados.

En Utiel

Valencia, 14.—Según telegrafía el alcalde de Utiel, esta madrugada una tormenta horrorosa destruyó completamente las cosechas del término municipal.

Senado

Sesión del 15 de Junio de 1901

Preidida por el Sr. Montero Ríos, ábrense la de hoy á las cuatro menos veintidós minutos.

En el banco azul el señor ministro de Marina.

Pocos señores senadores en los escaños. Dáse cuenta entre los asuntos de oficio de varias presentaciones de actas.

A continuación se da cuenta del dictamen de la comisión auxiliar de actas, pidiendo en consecuencia del Senado, á los efectos del artículo 17 del reglamento, que en el seno de la comisión han surgido dudas acerca de la aptitud legal del Sr. Villapadierna, nombrado para la permanente.

El señor conde de Esteban Collantes, apoyando en el artículo 13 del reglamento, pide autorización al Gobierno para tratar de una rectificación hecha á palabras pronunciadas por la Reina en el Mensaje.

El señor ministro de Marina dice que descubre el hecho á que se refiere el señor conde de Esteban Collantes, y que hasta lo consideraba inverosímil.

El señor Presidente manifiesta á su vez que no puede autorizar la discusión toda vez que el Gobierno no conoce el hecho á que se refiere el señor conde.

El señor conde de Esteban Collantes se extraña de que el señor ministro de Marina ignore la rectificación de que se habla hecho caso, puesto que ha sido el autor de ella, manifestando por medio de El Liberal, que no se llevará á cabo el proyecto de que hablaba el Mensaje de la Corona, de volver á ir, corporar al ejército la infantería de Marina.

El señor Presidente llama al orden al orador, manifestándole que ni el Gobierno ni la Mesa han podido ninguna discusión al Senado, como indica el art. 13.

El señor conde de Esteban Collantes dice que él ha tenido que decir en qué consistían sus manifestaciones, á instancias de la presidencia y del señor duque de Veragua.

El señor ministro de Marina replica que él no puede aconsejar se altere lo establecido en las discusiones en el Senado por el hecho á que se refiere el senador tetuanista; pero que si la Cámara creía que era de tal importancia que debía elevarse lo que es regla constante del Senado, estaba á su disposición.

Niegr, que él haya dicho nada de acuerdo con lo manifestado por el señor conde de Esteban Collantes, y añade que no puede hacerse solidario de lo que se diga en un artículo de periódico.

Rectifican los señores conde de Esteban Collantes y duque de Veragua, diciendo el conde de Esteban Collantes que sobrevienen grandes perturbaciones de la comunicación constante del Gobierno con los periódicos.

El Sr. Moral pregunta si se han recibido en la Cámara documentos respecto á la elección de senadores de Valladolid, pues no sabe que se haya hecho excepción en la convocatoria.

Hace algunas consideraciones sobre este asunto.

El señor Presidente manifiesta que en efecto no se han recibido documentos de dicha elección; y que respecto á las demás observaciones hechas por el Sr. Moral, tiempo oportuno habrá para ocuparse de ello, pues ahora no podía hacerse.

ORDEN DEL DÍA

Apruébanse sin discusión los dictámenes de la comisión de Actas, aprobándose la aptitud legal del senador vitalicio D. Amós Salvador y las actas y aptitud legal de los Sres. Calleja (D. Julián) y Pascual Rulló (D. Bruno).

También quedó aprobada el acta de la elección del Sr. Ranero.

Se levanta la sesión á las cuatro y diez.

AGRICULTURA

Firma de la Reina

Real decreto aprobando el reglamento sobre instalaciones eléctricas y seridiumbre forzosa de paso de las mismas.

Otros nombrando comisarios de Agricultura, Industria y Comercio de Almería á D. Juan Casinello, D. Francisco Javier Cervantes y D. Pio Abdón Pérez.

Otro suprimiendo la jubilación forzosa en los cuerpos de Ingenieros de Caminos, Montes, Minas y Agrónomos.

Con arreglo á la nueva disposición el Gobierno podrá acordar la jubilación á los sesenta y cinco años á los que hayan alcanzado la categoría de jefes de Administración de tercera clase, á los sesenta y siete á los de segunda, y á los sesenta á los de categorías superiores.

Fomento de las obras públicas

El ministro de Agricultura ha recibido de Barcelona el telegrama siguiente:

Junta directiva del Fomento del Trabajo Nacional aplaude propósitos manifestados en Mensaje de un plan especial de obras públicas. Espera de sus iniciativas poder felicitar por ello.—Luis Ferrer Vidal.

En el mismo sentido y por la misma causa se ha teleografiado un centro importante de Bilbao, y por sus disposiciones contra la glaseopeda la Asociación de Veterinarios de Ciudad Real.

Estadística

He aquí los expedientes despachados por el señor director de Obras públicas con el

señor ministro desde el 13 de Marzo de 1901 al 8 de Junio, ambos inclusive:

Table with 2 columns: Category and Count. Includes Carreteras construcción (163), Idem conservación (210), Idem liquidaciones (37), Idem expropiaciones (8 Mayo) (5), Ferrocarriles construcción (121), Idem explotación (93), Personal y asuntos generales (33), Puertos (122), Aguas terrestres (72), Contabilidad (5), Señales marítimas (13), Total (889).

MUERTE DE PELLICER

Explosión de gas. — Tres heridos Barcelona 15 (245 t.)

Ha fallecido el conocido dibujante Luis Pellicer. Su entierro promete revestir extraordinaria solemnidad.

En una panadería denominada «La Puzera», situada en la calle de Tallero, mientras un lampista reconocía una cañería de gas ocurrió una fuerte explosión, resultando con quemaduras leves por efecto de la misma un municipal, un joven y un bombero. —Mencheta.

Congreso SESIÓN DE HOY

Se abre á las dos y media bajo la presidencia del señor marqués de la Vega de Armijo. La Cámara, desierta.

Se lee el acta de la anterior, que es aprobada; se da cuenta del despacho ordinario, y acto seguido entrase en la

ORDEN DEL DÍA

Apruébanse sin discusión varios dictámenes de la comisión de Incompatibilidades, y quedan proclamados varios señores diputados.

Igualmente se leen y aprueban otros dictámenes de la comisión de Actas.

Al leerse el dictamen relativo á la circunscripción de Oviedo (primer lugar), á favor del marqués de Canillejas, el señor Uria (D. Manuel) solicita que quede sobre la mesa dicho dictamen hasta que se resuelva un expediente que por defraudación á la Hacienda se incoa contra dicho diputado.

El Presidente lo acuerda así.

Incidente

Al ponerse á discusión el acta de Puebla de Trives, el marqués de Mochales pide la palabra.

Autorizado por la presidencia, para hacer uso de ella, en términos vivos comienza diciendo que en toda la provincia de Orense se han cometido grandes atropellos y coacciones, abusos y delitos intolerables.

El Presidente (Sr. Vega de Armijo) ruega al orador que se cina exclusivamente al acta que se discute.

El señor marqués de Mochales estima que se halla en su derecho al combatir á las autoridades de Orense con motivo de un acta de aquella provincia, donde ha habido necesidad de autos de procesamiento contra algún juez municipal suplente y se han destituido á capricho los Ayuntamientos.

En todas estas coacciones, á quien mayor culpa cabe es á un individuo del Gobierno, encarnación de todo espíritu de venganza, cegado por las pasiones, las que le inducen á ir hasta contra sus mismos compañeros de Gobierno. Me refiero al ministro de Hacienda, que ejerce de gran cacique en aquella provincia y en otros distritos de España.

Solicita que se traigan á la Cámara los procesos incoados contra funcionarios del orden judicial.

Al sentarse el marqués de Mochales dice: «Qué tal, he apretado, contestándole el Sr. Villaverde, sentado algunos bancos más lejos: «¡Flojo, flojo todavía!»

El ministro de Gracia y Justicia: No sé si existen las causas á que S. S. se refiere; y en el caso de existir, no sé si se encontrarán en disposición de ser traídas á la Cámara. Si estuvieran conlusas las actuaciones, quedaría complacido el señor Mochales.

Ahora, vamos aquí á otro asunto. El señor Mochales ha mezclado sin ninguna razón el nombre del ministro de Hacienda con dicha elección, en lo que declaro ingenuamente que para nada ha intervenido, como tampoco se ha mezclado en las demás de España, ni ejerce coacciones en Orense. Niego, desde luego, que allí se hayan cometido atropellos, y mayor motivo que nadie tiene para saber que esto es verdad el marqués de Mochales.

Es cierto que allí á un juez municipal suplente se le ha procesado, pero la causa está irracionalmente.

Vuelvo á repetir y aseguro que el ministro de Hacienda, no ha intervenido en las elecciones de Orense.

El señor marqués de Mochales: Traígame ese expediente, y se verá como en el resultado cargos para el Sr. Urzáiz, en concepto de cacique.

Ya sé yo cómo ajustar mi conducta en el porvenir, con respecto al ministro de Hacienda.

No basta que las actas sean limpias; es preciso que no se hayan ejercido atropellos en el período de preparación electoral.

El señor ministro de Gracia y Justicia: Creo que aún no están en disposición de ser traídos á la Cámara los expedientes que solicita. Se remitirán cuando sea posible.

El Sr. Tonsor (de la comisión), contestando á las manifestaciones del Sr. Uria, afirma que la comisión de que forma parte no podía, en justicia, emitir dictamen desfavorable al señor marqués de Canillejas, por ser su acta completamente limpia.

Rectifican brevemente los Sres Uria y Tonsor.

El Secretario (señor duque de Bivona) continúa la lectura de los dictámenes.

El Sr. Llorens presenta documentos referentes á las elecciones de Torrente.

El Sr. Bares le contesta brevemente.

Seguir aprobándose varios dictámenes.

El Sr. Llorens lee un acta notarial relativa á la elección del Sr. Bares y Romero.

El Sr. Bares y Romero manifiesta que el hecho á que se alude no tiene importancia, pues de todos modos cuenta con 3.000 votos de mayoría.

Se aprueban éste y otros varios dictámenes.

El Sr. Silveira (D. Eugenio) presenta algunos documentos relacionados con la elección de Arenas de San Pedro, donde, á su juicio, se han comprado votos con el mayor d'scuro.

El señor ministro de Gracia y Justicia afirma que esos hechos solo se pueden perseguir á instancia de parte, y que si se denuncian en forma y son ciertos, se castigará á los que hayan delinquido.

Se aprueban otros varios dictámenes de actas y se suspende la sesión á las cuatro y media de la tarde.

A las siete se reanuda la sesión dándose lectura á 22 dictámenes de la comisión de Actas, levantándose acto seguido.

Elecciones en Holanda

Amsterdam 15.—En las elecciones para la segunda Cámara han triunfado 22 católicos, 22 protestantes, nueve liberales, nueve católicos históricos y dos demócratas. En 42 distritos no ha habido la mayoría de votos que requiera la ley. El partido liberal ha sufrido una verdadera derrota.—Fabra.

Accidente desgraciado

San Petersburgo 15.—La gran duquesa María Paulowna y el gran duque Cirilo paseaban el día 13 en automóvil por Tsarkooselo, y tuvieron la desgracia de que el coche volcase.

La gran duquesa sufrió algunas ligeras contusiones; pero su estado es ya hoy completamente satisfactorio.—Fabra.

La esposa de Botha y Krüger

La Haya 15.—La esposa del general Botha ha conferenciado durante dos horas y media con Krüger.

Hoy mismo saldrá de nuevo para Bruselas.—Fabra.

Comisión de Códigos

La subcomisión de la general de Códigos relativa á organización de Tribunales y leyes de Enjuiciamiento civil y criminal, se reunió ayer tarde en el Senado para proseguir el estudio de los proyectos de reformas que han de presentarse á las Cortes sobre dichas leyes, en cumplimiento de la enmienda del Sr. Montero Ríos al presupuesto de 1900.

Proyecto de viaje

Leemos en el Herald: «Aun cuando en el ministerio de Marina no se conocen detalles del anunciado viaje de los Reyes á los puertos del Mediterráneo, se están adoptando algunas medidas preparatorias del mismo.

Ya se han dado órdenes para que estén provisionados de carbón los principales puertos de Levante, con especialidad Cartagena.»

Se decía ayer en el ministerio de Marina, que en breve se dictará una disposición previniendo que, en lo sucesivo, se hagan por la presidencia del Consejo de ministros los nombramientos de ordenadores de pagos de Guerra y Marina.

Han llegado hoy á Madrid el capitán general de Cataluña y los diputados señores Robert, Rusiñol, Domenech y Torres.

Manejos anarquistas

Ocupándose de los recientes sucesos ocurridos en La Coruña, decía ayer tarde en el salón de Conferencias del Congreso el diputado Sr. Fernández Latorre que aquéllos habían tenido un marcado carácter anarquista, habiendo ido á dicha capital emisarios de Barcelona con objeto de preparar la alteración de orden público.

Mañana regresará á Madrid el conde de Romanones.

El acta de La Bisbal

Hemos recibido varios telegramas del comité liberal de Palafrugell y de otros elementos de aquella localidad, protestando de las apreciaciones publicadas en el Herald acerca del acta de La Bisbal, añadiendo que la elección del diputado don Jaime Roura ha sido completamente legal, sin que se haya presentado ni una sola protesta.

El duque de Ciudad Real, marqués de la Torre, ha presentado en la alta Cámara los documentos justificativos de su aptitud legal para ser senador por derecho propio.

El Ayuntamiento de París y el 14 de Julio

París 15.—El Ayuntamiento de París ha acordado dirigirse procesionalmente el 14 de Julio á la plaza de la Concordia y colocar coronas al pie de la estatua que representa la ciudad de Strasburgo.

Las construcciones navales en Inglaterra

London 14 (recibido el 15).—En la Cámara de los Comunes, el Sr. Arnold Forster declara que los gastos de construcciones navales en el último ejercicio han ascendido á 8.907.819 libras esterlinas.

Procedentes de Zamora, han llegado hoy á Madrid nuestros queridos amigos D. Andrés Trueba, senador por aquella provincia, y D. Fabriciano Cid, diputado por La Puebla de Sanabria.

Enfermo huido

Esta mañana se presentó en la Casa de Socorro de la Audiencia, un joven llamado Enrique Lobar García, el cual manifestó á los médicos que había tenido que abandonar el hospital Provincial, porque era constantemente perseguido por un enfermo negro.

El juzgado de guardia entiende en el asunto.

Parece que el pobre enfermo padece manía persecutoria.

En favor de Valencia

Se ha dictado por el ministerio de Obras públicas la real orden que vaná gestionando el gobernador de Valencia, autorizando la apertura de la calle de la Reina de aquella ciudad.

También ha gestionado, con resultado favorable, del ministerio de la Gobernación la emisión del tercer empréstito de la Diputación provincial de Valencia, para las atenciones de la Beneficencia.

El Sr. Nocedal

El Sr. Nocedal ha pedido vista pública en las actas de Pamplona.

Boda

En la capilla reservada de San Ginés, se celebró esta mañana el enlace de la señorita Amparo Rodríguez y Rodríguez Arias, hija del senador vitalicio D. Jerónimo, con D. Fernando Ruano Prieto, maestrante de Zaragoza.

La madre del novio y el padre de la novia, fueron los padrinos.

Los recién casados, á quienes deseamos muchas felicidades, han salido esta tarde para el extranjero.

Balancedel día

En el Congreso se han aprobado los dictámenes pendientes de Actas, salvo alguno que se ha aplazado por presentación de documentos; y en el

Senado se han aprobado las actas y aptitud legal de la comisión permanente.

Dos incidentes han surgido en el Congreso: el promovido por el marqués de Mochales, que acusó de cacique al ministro de Hacienda con palabras excesivas; y en el Senado el suscitado por el conde de Esteban Collantes á causa de un suelto de El Liberal sobre la infantería de marina.

No nos parece que este asunto mereciera las proporciones que le dió el conde de Esteban Collantes, y así lo demostró el duque de Veragua; y en cuanto al caciquismo del Sr. Urzáiz, los hechos son más elocuentes que nada.

Dos amigos suyos se han presentado diputados, y de éstos sólo uno ha resultado electo.

De la reunión que ayer tarde celebró la comisión auxiliar de Actas, para tratar de la aptitud legal del señor Villapadierna, no pudimos dar el resultado, porque se prolongó hasta una hora avanzada.

En esta reunión, después de un largo debate, se acordó dictaminar que ofrecía alguna duda dicha aptitud.

Este dictamen se discutirá el lunes, y se cree que, aprobado, se elegirá otro señor senador para reemplazar al Sr. Villapadierna en la comisión permanente de Actas, la cual no empezará á funcionar hasta que no esté completa.

Los señores duque de Tetuán y conde de Tejada de Valdozera han conferenciado á primera hora con el Sr. Montero Ríos, para tratar del procedimiento que había de seguirse en el caso del Sr. Villapadierna.

Después el conde de Tejada reunió á los conservadores, para darles cuenta de la conferencia celebrada.

El señor conde de las Almenas ha dirigido una comunicación á la comisión de Actas, pidiéndole le manifieste el número de senadores que para justificar su renta han presentado resguardos endosados, las cantidades que importan y las fechas en que han sido extendidos.

Los liberales estiman injusto que los conservadores no quieran respetar ahora en este asunto de los endosos los precedentes por ellos establecidos en anteriores legislaturas.

El Sr. Sagasta, después de asistir á primera hora á la sesión del Congreso, estuvo en el Senado, donde conferenció con el Sr. Montero Ríos.

Interrogado hoy el Sr. Moret en uno de los pasillos del Congreso respecto á las manifestaciones hechas recientemente en el Parlamento inglés por Mr. Gibson Bowles, respecto á Gibraltar, dijo, hablando en términos generales, que esta cuestión hace tiempo viene siendo objeto preferente de atención en Inglaterra, por la importancia que puede revestir en un momento dado.

Respecto á la votación de la Cámara de los Comunes, no puede apreciarse su significación hasta conocer en extenso el debate, de que hasta ahora sólo tenemos idea incompleta por los telegramas.

Como Mr. Gibson Bowles es partidario de una política amistosa con España, y así lo hace constar en su famoso folleto sobre Gibraltar, no está suficientemente explicada en los telegramas la actitud en que éstos le presentan.

Añadió el Sr. Moret que esta cuestión no ha tomado todavía en Inglaterra carácter práctico, refiriéndose lo que él acababa de expresar á manifestaciones de opinión en periódicos y revistas; manifestaciones que son bien conocidas de cuantos siguen con atención este asunto. Para muchos ingleses la cuestión es de tal entidad, que lo que en Europa se llama cuestión de Marruecos, es para ellos esta cuestión de Gibraltar.

Preguntado respecto á la opinión de nuestro Gobierno en la materia, dijo que sobre ese punto no era él, sino el ministro de Estado, el llamado á contestar.

Los diputados catalanes Sres. Robert, Rusiñol, Domenech y Torres, han visto esta tarde al Sr. Moret, para rogarle que se dé pronto dictamen sobre las actas de Barcelona. Verán con el propio objeto al Sr. Canalejas.

También han visitado al Sr. Pi, con quien coinciden en algunas aspiraciones.

Mañana por la tarde, á las tres, será la visita de jubileo á varios templos, como decimos por separado.

Los librepensadores han pedido á su vez permiso para reunirse á las cuatro en la plaza de la Cibeles, y desde allí dirigirse, según dicen, á la Exposición de Bellas Artes; pero no sabemos lo que el gobernador habrá resuelto.

Banco Hipotecario de España

El Consejo de administración de este Banco ha dispuesto que desde el día 1º de Julio próximo se pague, mediante entrega del cupón núm. 44, el dividendo suplementario de 2 por 100 sobre el capital desembolsado de las acciones de este Banco, acordado por la Junta general de 25 de Mayo próximo pasado.

De su importe se deducirán los impuestos establecidos sobre los valores y dividendos de Sociedades.

Madrid 14 de Junio de 1901.—El secretario, José Gabilán y Serbert.

Jarabe de Heroína

del Dr. Madariaga

Según testimonio de muchos señores médicos de Madrid y de provincias que lo han experimentado y lo recetan, el Jarabe benzo-cinámico con Heroína del doctor Madariaga, en cuya preparación se utilizan los más recientes descubrimientos de la ciencia, es un buen calmante de la tos, á la vez que excelente curativo de las efeciones catarrales del aparato respiratorio, de las de carácter gripal inclusive, efectos terapéuticos que se derivan de su especial, original y poderosa base balsámica, reforzada con el nuevo é inofensivo calmante. Constituye un valiosísimo auxiliar de los Sanatorios para la curación de la tuberculosis.—Frasco: 3 pesetas.—Farmacia del autor, plaza de la Independencia, 10, Madrid, y principales de España.

LOS SALICILATOS

VIVAS PÉREZ

Adaptados de Real orden por el Ministerio de Marina y por el de Guerra y recomendados por Academias de Medicina nacionales y extranjeras

Curan pronto y bien toda clase de indisposiciones del TUBO DIGESTIVO, VÓMITOS, DIARREAS, ETC. EN NIÑOS Y ADULTOS

Depósito en todas las farmacias acreditadas del mundo.

Señalada toda la caja que no lleve en el prospecto inscripción transparente con los nombres del medicamento y del autor.

LA BOLSA

NOTICIA OFICIAL DEL 15 DE JUNIO DE 1901 COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR Últimos precios

Table with 4 columns: Description, Día 14, Día 15, Diferen.º. Includes 4 0/0 Interior, 5 0/0 Exterior, 4 0/0 amortizable, etc.

Table with 4 columns: Description, Día 14, Día 15, Diferen.º. Includes 4 0/0 Interior, 5 0/0 Exterior, 4 0/0 amortizable, etc.

Table with 4 columns: Description, Día 14, Día 15, Diferen.º. Includes 4 0/0 Interior, 5 0/0 Exterior, 4 0/0 amortizable, etc.

Table with 4 columns: Description, Día 14, Día 15, Diferen.º. Includes 4 0/0 Interior, 5 0/0 Exterior, 4 0/0 amortizable, etc.

Table with 4 columns: Description, Día 14, Día 15, Diferen.º. Includes 4 0/0 Interior, 5 0/0 Exterior, 4 0/0 amortizable, etc.

Table with 4 columns: Description, Día 14, Día 15, Diferen.º. Includes 4 0/0 Interior, 5 0/0 Exterior, 4 0/0 amortizable, etc.

Table with 4 columns: Description, Día 14, Día 15, Diferen.º. Includes 4 0/0 Interior, 5 0/0 Exterior, 4 0/0 amortizable, etc.

Table with 4 columns: Description, Día 14, Día 15, Diferen.º. Includes 4 0/0 Interior, 5 0/0 Exterior, 4 0/0 amortizable, etc.

Table with 4 columns: Description, Día 14, Día 15, Diferen.º. Includes 4 0/0 Interior, 5 0/0 Exterior, 4 0/0 amortizable, etc.

Table with 4 columns: Description, Día 14, Día 15, Diferen.º. Includes 4 0/0 Interior, 5 0/0 Exterior, 4 0/0 amortizable, etc.

Table with 4 columns: Description, Día 14, Día 15, Diferen.º. Includes 4 0/0 Interior, 5 0/0 Exterior, 4 0/0 amortizable, etc.

Table with 4 columns: Description, Día 14, Día 15, Diferen.º. Includes 4 0/0 Interior, 5 0/0 Exterior, 4 0/0 amortizable, etc.

Table with 4 columns: Description, Día 14, Día 15, Diferen.º. Includes 4 0/0 Interior, 5 0/0 Exterior, 4 0/0 amortizable, etc.

Table with 4 columns: Description, Día 14, Día 15, Diferen.º. Includes 4 0/0 Interior, 5 0/0 Exterior, 4 0/0 amortizable, etc.

Table with 4 columns: Description, Día 14, Día 15, Diferen.º. Includes 4 0/0 Interior, 5 0/0 Exterior, 4 0/0 amortizable, etc.

LA "GACETA"

La de hoy publica las siguientes disposiciones:

Guerra

Real orden resolviendo una instancia formulada solicitando la devolución de un depósito constituido para la redención del servicio militar.

Hacienda

Real orden resolutoria de un expediente sobre asimilación de la industria "fabricación de bolas de papel para envolver".

Agricultura

Real orden disponiendo se anuncie nuevo concurso para la provisión, entre peñeros mecánicos electricistas, de las plazas de verificadores de los contadores de electricidad en las provincias que se expresan.

NOTICIAS TEATRALES

Moderno

Mañana, por la tarde, gran función por la compañía Prado-Chicote, poniéndose en escena las apañadas obras Sandías y melones, El tío de Alcalá (por Loreto Prado) y Las zapatas.

Por la noche, en primera y cuarta sección, Los monigotes del chico, y en segunda y tercera, La niña de su abuelo y El tío de Alcalá, tomando parte en las cuatro secciones Loreto Prado.

Apolo

Mañana por la tarde se pondrán en escena en este teatro las populares zarzuelas en un acto tituladas El barquillero y Al agua, patos!

El estreno de la zarzuela Doloretos, original de los Sres. Arniches y maestro Vives, se verificará en la próxima semana. Para esta obra construye tres decoraciones el escenógrafo Amalio Fernández.

Noticias

Bromas de juerguistas.—Acusación retirada. De una causa original conoció ayer la Audiencia de Madrid.

En la noche del 11 de Abril del año pasado, una muchacha de la calle del Gato, Isabel Sánchez, recorría algunas calles, acompañada por una mujer de edad madura, llamada Braulia Martínez.

Al llegar a la plaza de Santa Ana, es

quinta a la de la Visitación, un individuo se arrojó sobre Braulia, tapándole la boca, mientras otro, amenazando a Isabel, la hizo subir al coche núm. 159.

El cochero, Manuel Magán, fustigó al caballo, y el coche salió a escape.

Braulia intentó oponerse a la fuga y fué derribada por el carruaje; pero dió voces de «¡a ese, a ese!», y la joven, por su parte, también gritaba pidiendo socorro.

Este escándalo, reforzado con una detonación que sonó en el coche, hizo que acudiesen dos guardias de Seguridad, que detuvieron el vehículo. Uno de los individuos que iban dentro logró fugarse. El otro fué detenido y puesto luego en libertad provisional, y no se le ha vuelto a ver.

La vista del proceso ha sido muy divertida; y como no resultase muy claro que Isabel subiese en el coche contra su voluntad, el fiscal retiró la acusación contra Manuel Magán, el cual fué absuelto libremente y puesto en libertad.

En lo sucesivo, las horas de oficina en la Dirección de Administración serán de ocho de la mañana a una de la tarde.

Meeting socialista en Vigo. En Vigo se ha celebrado una meeting socialista de protesta contra las últimas elecciones.

Petición de varios oradores se ha acordado telegrafiar al presidente del Congreso pidiendo la anulación de las actas de Madrid y de Bilbao, y dirigir una solicitud al ministro de la Gobernación pidiendo se exima a las sociedades obreras del impuesto del timbre.

El príncipe sueco. Telegrafían de Sevilla que ayer salió para Cádiz el príncipe Guillermo de Suecia.

En la estación le despidieron el gobernador y el cónsul de Suecia en Sevilla.

Comunicación telegráfica con Gijón.

Ayer celebraron una conferencia con los señores ministro de la Gobernación y director general de Comunicaciones, los diputados a Cortes Sres. Rendales y Balaunde y el presidente de la Cámara de Comercio de Gijón, Sr. Santos, habiendo conseguido estos últimos que el servicio telegráfico entre Madrid y Gijón se curse por León, interin se consiga en el nuevo presupuesto la cantidad necesaria para la construcción de un hilo directo entre Madrid y Gijón, dejando, como hasta aquí, el servicio de Oviedo.

Tanto el Sr. Moret como el Sr. Laviña, reconocieron la justicia que asistía a dicha petición.

Los reos de Locubín.

Comunican de Granada que en el momento en que terminen los festejos (y se dice que quizás el lunes), serán ejecutados los reos de Locubín.

Diez intoxicados con leche.

Los médicos de la Casa de Socorro del distrito de Buenavista auxiliaron ayer tar-

de de Petra Gómez, Catalina Velarde, Manuel Sancerón y a las hijas de éste Luisa y Rosario, que sufrían síntomas de intoxicación producida por leche.

Por esta misma causa, los médicos de la Casa de Socorro del distrito de la Universidad prestaron auxilio en la calle del Per, núm. 30, a D. Leopoldo González, a su esposa doña Antonia, a sus hijas Concepción y Rosario y a la sirvienta Luisa de la Cruz.

La inapetencia, pesadez, vómitos, acedias, mal gusto de boca, estreñimiento, dolores de estómago, cintura, pecho y espalda, todo ello desaparece al tomar las primeras dosis de El Estómago Artificial ó polvos de Dr. Kuntz, que se vende en las principales farmacias y droguerías del mundo al precio de 7.50 pesetas la caja y 4 pesetas la media caja.

Absuelto. Por la Audiencia de Tarragona ha sido absuelto libremente Pablo Pajes a quien se acusaba de haber dado muerte a su consuegro el día 28 de junio último en el pueblo de Pradell, en vista de no haber resultado culpable de los referidos hechos.

Un banquete. En honor de D. José Sabater y D. Juan Villanova, recién elegidos diputados, se celebrará el día 18 del corriente, a las ocho de la noche, un banquete íntimo en los Jardines del Buen Retiro.

COGNAC. Henri Garnier y Cia.

El Sr. Moragües. En el expreso de Barcelona sale hoy para Baleares el diputado electo por Mallorca, D. Guillermo Moragües, amigo del general Weyler y jefe del partido liberal de Baleares.

Los Milicianos Nacionales.

El domingo próximo, a las diez de la mañana, celebrará junta general en el Instituto de San Isidro, la Sociedad de Milicianos Nacionales y Militares Veteranos, bajo la presidencia del general López Domínguez, para tratar de dar el mayor esplendor a la solemne función que, según costumbre, celebra el 7 de Julio en la iglesia de San Francisco el Grande, en sufragio de las víctimas de la memorable jornada de igual día del año 1822.

Los revendedores y la corrida de Beneficencia.

A pesar de la nota inserta en los carteles anunciadores de la corrida benéfica prohibiendo la reventa para esta función, ayer tarde, y con el mayor descaro, pregonaban su mercancía los revendedores apostados en las inmediaciones de la calle de Sevilla.

CURIOSIDADES

Propiedades aisladoras de la nieve.

Los experimentos practicados en el Monte Blanco, en el Etna y en el Puy-de-Dôme,

han demostrado que el aislamiento de los conductores para la transmisión telefónica y telegráfica permanece aun cuando los alambres se apoyen en la nieve y hasta se entieren en ella.

Una circunstancia fortuita ha venido a suministrar la prueba, en Paruwitz (Bélgica), de que la nieve es prácticamente aisladora para la corriente eléctrica a una tensión de 200 volts.

El 6 de Febrero último, al amanecer, toda la red apareció enteramente cubierta por una espesa capa de nieve. La nevada había empezado hacia la media noche, y a las siete de la mañana continuaba nevando. El viento soplabá del NE. con bastante violencia. La nieve caía en copos muy gruesos. No se veía un solo aislador, pues la nieve lo envolvía completamente, formando un solo bloque de ellos con los postes metálicos y las traviesas, también metálicas, de soporte.

Los alambres se habían convertido en cables recubiertos de nieve de unos diez centímetros de grueso. En los empalmes de los particulares, los alambres se recargaban presentaban flechas de dos metros, y los polos de alimentación descansaban en los tejados, a veces sobre la misma nieve que cubría los canales de zinc en distancias de muchos metros.

Instantáneamente se organizaron revistas de las líneas. Hubo que descargar algunos soportes del peso exagerado de las nieves acumuladas, subiendo los obreros a los postes y sacudiendo los conductores. Como la nieve no era todavía muy adherente, casi sin gran trabajo. Naturalmente, se encontró cierto número de alambres rotos, pero no fueron muchos; y se empalmaron provisionalmente por si pudieran servir para el alumbrado de aquella noche, aun cuando se tenía la firme convicción de que todas las precauciones serían inútiles, y que al dar corriente al alumbrado público saltarían los fusibles del cuadro de distribución.

A las cinco de la tarde se encendió el alumbrado público sin que se fundiese un solo plomo ni en el cuadro de distribución, ni en los interruptores de la línea, ni en los corta-circuitos de las lámparas; y durante las noches consecutivas persistió el curioso fenómeno de una ciudad alumbrada por la electricidad conducida por alambres desnudos apoyados en la nieve.

De estas observaciones resulta un hecho práctico y cierto, y es que la nieve, en las condiciones del 6 de Febrero de 1901, resultó aisladora para corrientes continuas a 220 volts.

Las hormigas en los frutales.

Creemos, con Mr. Onvray, que con respecto a los frutales las favorecen mucho más que les dañan, puesto que sólo acuden a ellos en primavera ó en otoño, buscando la materia azucarada que forman los pulgones, y muy especialmente en el albaricóque ó melocotonero, llegando las hormigas, cuando falta dicho azúcar, a obligar a los pulgones al aumento de secreción de la misma.

En realidad, para librar al árbol de las hormigas, bastaría librarle de los pulgones; pero en todo caso, pueden combatirse las hormigas regando la base del árbol, y más especialmente los ruidos, con soluciones de lisol al 10 por 100, ó espolvoreando el pie del árbol con esta misma substancia, que, no sólo ahuyenta, sino que destruye las hormigas que le atraviesan.

CULTOS

Santo de mañana.—El Purísimo Corazón de María: Santos Aureliano, Quirico, Julita, Aureo y Faustino, mártires y San Francisco de Regis.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial del Purísimo Corazón de María (Peñuelas), donde se celebrará fiesta a su Titular: a las diez habrá misa solemne, en la que predicará el señor cura, y por la tarde completas y reserva.

En la Capilla Real misa solemne a las once.

En las parroquias misa mayor a las diez.

En la Catedral fiesta al Purísimo Corazón de María con misa solemne a las diez. Por la tarde termina el triduo, predicando el P. Nicolás de la Torre.

También se celebrarán solemnes fiestas en honor de los Sagrados Corazones en casi todos los templos.

Continúan las novenas a San Antonio de Pádua en San Sebastián, San Luis, San Fermín y San Antonio de los Alemanes.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Carmen en su parroquia, Santiago, San José ó Monserrat.

Funciones para mañana

APOLLO.—A las 8 3/4.—El barquillero.—A las 9 3/4.—La buena ventura.—A las 10 3/4.—La alegría de la huerta.—A las 12.—Al agua, patos!

MODERNO.—(Compañía Prado-Chicote).—A las 9.—Los monigotes del chico.—A las 10.—La niña de su abuelo.—A las 11.—El tío de Alcalá.—A las 12.—Los monigotes del chico.

A las 4 1/2.—(Función entera).—Sandías y melones.—El tío de Alcalá.—Las zapatas.

ROMEO.—A las 9.—Le Moulin Rouge.—Trio Alpinos.—Les Poupés.—A las 10.—El retrato.—Nella Martini.—Bella Montedre.—A las 11.—¿Se lo doy?—Trio Alpinos.—Les Poupés.—A las 12.—Manolita.—Bella Montedre.

A las 4 1/2.—Variado espectáculo por secciones.

GRAN CIRCO DE PARISH.—A las 5 de la tarde y 9 1/4 de la noche.—Dos variedades y escogidas funciones.—En ambas tomarán parte todos los artistas de la compañía internacional.

IMPRENTA DE EL CORREO

SOLUCION BENEDICTO de glicero-fosfato DE CAL CON CREOSOTAL

MAQUINAS SINGER PARA COSER

LA SALUD A DOMICILIO. LA MARGARITA EN LOECHES

VINOS DE RIOJA "CLARET" "ROYAL CLARET" "DIAMANTE"

El Jarabe Pagliano

CAMISAS y corbatas última novedad.—F. GELY.

Las mejores camisas RODOLFO SANZ

HERNIAS (QUEBRADURAS)

BAÑOS NUEVOS DE FITERO (Navarra)

LA ROSARIO El Rey del Toador

Ibarra y compañía ANUNCIOS